

REDACTION,
ADMINISTRATION
IMPRIMERIE
2ème ETAGE
B. P. 341
TEL. : 51 50
CONAKRY
REPUBLIQUE
DE GUINEE

HOROYA

Mercredi 14 Février 1968

N° 1399

4 pages 25 francs

Directeur Politique
Léon MAK

Directeur de Publication :
Mamadi KEITA

Directeur :
Fodé BERETE

HUITIEME ANNEE 1968

Dans les Fédérations :
La célébration du 13ème anniversaire de l'assassinat de M'BALIA Camara

Les manifestations populaires et nationales de la journée du 11 Février ont connu une grande participation des militants de la fédération. Tout d'abord, le comité régional des femmes a eu l'agréable joie et le plaisir de recevoir la visite de la camarade, Camara Hawa, présidente et membre du bureau fédéral de Dalaba.

Désignée par la direction nationale du Parti, Hawa Camara est accompagnée dans sa mission par la camarade Diallo née Bah Dalandia, membre du comité régional des femmes ; et a été accueillie à son arrivée par les membres du comité régional des femmes et une délégation du bureau fédéral comprenant le gouverneur de région Kamano Ansou.

Comme nous l'écrivions plus haut, les invités du 9 février en l'honneur de l'héroïne du PDG Camara M'Balia ont connu un succès exceptionnel et sans précédent dans la fédération de Koundara et cela grâce aux instructions données aux fédérations par le Bureau Politique National. Le programme établi par le Bureau fédéral pour la journée du 11 février a été le suivant :



Dimanche 11 février à 10 h meeting organisé par la camarade Camara Hawa.

— Intervention du Bureau fédéral et du comité régional des femmes de Koundara.

— de 16 h à 17 heures, dan-

DE LA PREMIERE SESSION de L'ASSEMBLEE NATIONALE

La première Session de la troisième législature vient de clôturer ses travaux.

Tout le long, les débats ont été empreints d'un haut degré de responsabilité que le cadre contribuait grandement à rendre aigu.

Et pour cause !

En effet, chacun des Députés, en évoluant dans le majestueux Palais du Peuple, en siégeant dans la confortable salle du 2 Octobre au nom si évocateur, pouvait mesurer le chemin glorieux déjà parcouru par le Parti Démocratique de Guinée et apprécier son rôle dans la construction nationale.

Ajouter à cela que chacun d'eux avait suivi avec un très vif intérêt le Premier Congrès des Femmes du P.D.G. Congrès dont les résultats ont été tels, qu'il s'inscrit en bonne place dans l'histoire du Parti, nous dirons directement après la Conférence Extraordinaire du Parti Démocratique de Guinée réunie à Conakry le 14 Septembre 1958, Conférence que nous appellerons de la «DIGNITE AFRICAINE» car elle décida de choisir l'Indépendance en votant «NON» au Référendum du 28 Septembre.

L'EDIFICATION D'UNE NATION FORTE

Moins de trois mois après la libération de la domination étrangère, la République de Guinée se dotait d'une Construction dont l'article deux stipulant que la Souveraineté Nationale appartient au Peuple qui l'exerce en toute matière par ses députés de l'Assemblée Natio-

Par Léon MAK

nale élus au suffrage universel et qui complète l'article quatre précisant que les membres du Parlement sont élus sur une liste nationale indique le souci des constituants de souligner que la lutte du Parti Démocratique de Guinée a pour finalité la construction d'une nation forte en partant de l'Etat hérité de la colonisation, système dont le Peuple venait de se débarrasser par un vote, à l'étonnement du monde.

Ce passé récent, vint naturellement à la mémoire des 75 députés élus le 1er Janvier écoulé quand l'ordre du jour de la séance les appela à juger de la régularité de l'élection du Président de la République.

L'évocation en était d'autant plus aisée que le cadre avions dit, y contribuait grandement ;

Oui, lorsque, cyniquement rageur, le canon de 75 étouffa l'écho de la dernière cartouche tirée pour la liberté dans les forêts de Guélemou, notre Peuple connaissait une pénible existence, «soixante ans, dira le chansonnier, durant lesquels nous ne pouvions et devions que dire «OUI».

Mais l'histoire a poursuivi son cours.

En Asie comme en Afrique, le colonialisme fut confronté avec la volonté de libération des peuples.

(Suite en page 2)

A l'occasion de la Journée Nationale des Femmes de Guinée

Messages de solidarité et d'amitié au C. N. des Femmes

A l'occasion de la célébration du 13ème anniversaire de l'assassinat de M'Balia Camara, héroïne nationale et du 4ème anniversaire de la Journée Nationale des Femmes de Guinée, de nombreux messages de solidarité et d'amitié parviennent au Conseil National des Femmes de Guinée.

Voici quelques uns de ces messages

D. Conakry

à toutes les femmes guinéennes, mes sincères et chaleureuses félicitations.

Comme toutes les femmes de Roumanie, nous saluons les succès remportés par nos sœurs guinéennes qui portent plus loin les idéaux de l'héroïne M'Balia Camara, symbole vivant de la résistance africaine contre l'oppression, pour la liberté et le bonheur

Veuillez agréer, chère Madame, mes voeux de santé et bonheur pour vous et votre famille, ainsi que pour toutes les femmes de la République de Guinée.

Signé : Maria Miclea, épouse de M. le Chargé d'Affaires a.i. ; de la République Socialiste de Roumanie en Guinée.

ses folkloriques dans les comités de la ville et fin des manifestations. Les orchestres fédéraux Badiar Band et Balia Band animaient les manifestations qui ont duré jusqu'à l'aube.

LA VIE DANS LA NATION

Samedi 27 Janvier, ont eu lieu au Lycée Technique de Conakry :
Olympiades de physique et de chimie

Dans notre édition du dimanche 11 et lundi 12 février, nous avons publié, en page 3, un article traitant des olympiades de physique et de chimie organisées au Lycée Technique de Conakry.

Nous publions ci-dessous la suite et la fin de cet article qui, nous l'espérons, a été suivi avec intérêt par nos lecteurs.

A la fin des expériences, l'Inspecteur Général, après avoir remis les prix aux lauréats de la victoire a félicité les expérimentateurs, le corps professoral, et les autorités politiques et administratives du Lycée.

Dans son allocution, il a formulé les voeux de voir se multiplier les Olympiades scientifiques, et que les prochaines expériences soient réalisées avec des appareils sortis des ateliers du Lycée.

Après la soirée culturelle nous avons interviewé quelques professeurs et élèves du Lycée.

Mr. Barry Alpha Boubacar, professeur de physique

Question : Quel est le but de cette conférence ?

Réponse : Le but de cette conférence est la vulgarisation scientifique. Au-delà de ces expériences, nous voulons intéresser nos élèves à la recherche dans le domaine des sciences pures.

Question : Quels sont vos projets ?

Réponse : Nous espérons organiser d'autres soirées cinématographiques à caractère scientifique, suivies de conférences tenues par des élèves. Nous prévoyons aussi une autre olympiade avant la fin de l'année.

Mme Laïkovskaya, Professeur de chimie

Question : Que pensez-vous de cette soirée ?

Réponse : Je pense que cette soirée a beaucoup intéressé les élèves. Nous avons voulu montrer aux élèves que la chimie est très intéressante et surtout très facile. J'aime beaucoup ma matière, et j'aimerais que beaucoup de mes élèves soient de grands chimistes (techniciens ou professeurs).

Nous avons aussi intercepté Melle Baldé Aïssatou entre les tables de la conférence. Elle a bien voulu répondre à nos questions.

Question : Qu'avez-vous l'intention de faire après le bac ?

Réponse : Après mon bac, j'aimerais aborder les sciences biologiques qui me passionnent beaucoup.

Question : Quel intérêt avez-vous tiré de ces expériences ?

Réponse : Personnellement, je suis très émerveillée de constater que les expériences dont parlait le Professeur, expériences que je prenais pour de simples réalités littéraires pouvaient être effectuées lorsque les conditions étaient remplies. Mieux, ces expériences me permettent d'affirmer que le fait scientifique, la connaissance scientifique, ne sont le privilège d'aucun peuple, d'aucune classe.

Cette soirée culturelle s'est terminée tard dans la nuit par une projection cinématographique. Nous nous attendons à de multiples olympiades de la part de nos élèves, tout en espérant que les autres établissements scolaires de la République ne manqueront pas d'imiter le bon exemple de nos lycéens de Conakry.

En conclusion, nous soumettons à la méditation de nos lecteurs (qui étaient malheureusement absents à cette soirée) une des questions de la victoire de physique :

Question : On suppose qu'il est possible de creuser un puits de part et d'autre du globe terrestre en passant par le centre de la terre.

1^o Si ce puits est supposé vide, quel serait le mouvement d'un corps qui y tomberait ?

2^o Quel serait le mouvement du même corps si le puits est rempli d'air ?

A CONAKRY II

Suite de la 1ère page

Camara — Touré Fatou — Soumah Mamady

Secrétaires aux questions Economiques : Diallo Fatou — Sylla M'Mah.

Secrétaires aux Affaires Sociales : Hadja N'Sira Kanté — Diallo.

Secrétaires aux Affaires Sociales : Néné Gallé — Kéita Lucie et Traoré Wassa

Secrétaires Informations : Bérété Fatoumata — Baldé Dalanda.

DE LA PREMIÈRE SESSION DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE

Suite de la 1ère page

Tirant les leçons des drames d'Indochine et d'Algérie, l'imperialisme français pensa pouvoir contenir l'élan des peuples de ses colonies d'Afrique en mettant entre leurs mains un bulletin de vote dont il escomptait tirer profit grâce à l'élection de ses créatures.

L'ASSAUT CONTRE LA DOMINATION ETRANGERE.

A cet effet, il disposait de mille subterfuges : indépendamment de la très classique fraude électorale, il savait pouvoir compter sur des considérations irrationnelles basées sur le régionalisme, le racisme, l'esprit de clan, la religion, le « complexe de l'intellectuel », toutes contradictions qu'il sut accentuer par d'ingénieux découpages de circonscriptions électorales et de répartitions de sièges.

C'est ainsi qu'à l'Assemblée Territoriale, pour un ruban rouge, une barrette, de honteux pots de vin ou simplement un sourire puant le mercantilisme, le « franc symbolique » codifiait l'expropriation de nos paysans au bénéfice de rescapés de Dien Bien Phu pleins de rancœur et de hargne qui, jetant leurs moignons de fusil et brandissant leur livret attestant leur dévouement à la défense du pacte colonial, obtenaient des crédits pour s'installer planteurs de bananes, en dépit de ce que le Budget du Territoire ait été officiellement, chroniquement déficitaire, ou de sociétés étrangères exportant à qui mieux mieux, minéral de fer, bauxite, or et diamant, dans la fièvre de leur reconstruction.

Par son action éducatrice, cependant, le Parti Démocratique de Guinée insuffla à notre Peuple une telle prise de conscience que dix ans après sa création, il annihila tous ces atouts de l'imperialisme et tel un raz-de-marée, déblayait cette « officine de l'imperialisme » qui avait nom Assemblée Territoriale, et y envoyait siéger les porte-parole authentiques d'un Peuple qui se levait en culbutant la féodalité et se campait ferme pour l'ultime assaut contre la domination étrangère.

Certes, ils avaient été élus par circonscription mais les 57 Conseillers siégeaient au coude à coude sous la bannière du Parti Démocratique de Guinée dont ils assimilaient et mettaient en pratique la philosophie à savoir : « POUR LE PEUPLE ET PAR LE PEUPLE ».

C'est ainsi que les tenants de l'ancien système furent débordés par leurs innovations :

- Suppression de la féodalité
- Unification et réduction de l'impôt « par tête ».

— Elections démocratiques au niveau de Communes villageoises et de Circonscriptions administratives avec, fait significatif, le choix par les populations d'éléments féminins, etc.

Après les sessions, ils étaient en mission du Parti à travers le Territoire, au delà de leur circonscription électorale, apportant aux masses le message de fraternité, d'unité, et de sens de la responsabilité du Parti Démocratique de Guinée.

C'est ainsi qu'ils eurent, avec les responsables politiques des Sections, à populariser le projet de « Constitution de la Communauté française » afin que les militants puissent se prononcer en connaissance de cause lors du Référendum.

Ce qui fut fait et le Peuple leur confia le soin d'élaborer sa Constitution à lui.

FOI ARDENTE EN L'AVENIR RADIEUX

Tous ces souvenirs revinrent à la mémoire des députés de la troisième législature au moment où ils devaient se prononcer sur les résultats d'un scrutin que chacun d'eux s'accorde à dénommer Plébiscite tant la participation des électeurs fut massive et cela dans un enthousiasme qui donna à la Journée du 1er Janvier 1963 l'allure d'une fête débordante d'allégresse.

Aussi est-ce avec une foi ardente en l'avenir radieux de notre Peuple, avec la détermination d'avoir un comportement de tout instant digne des nobles idéaux qu'incarne le Parti Démocratique de Guinée, qu'ils ratifièrent solennellement l'élection du Secrétaire Général du Parti Démocratique de Guinée à la Magistrature Suprême de l'Etat.

LA GUINÉE - L'AFRIQUE - LE MONDE

SIGIRI DISCOURS INAUGURAL DE L'ASSEMBLÉE RÉGIONALE

(suite de la page 4)

Verification des Biens - Lutte contre l'esprit petit-bourgeois, etc... etc...

Messieurs les Députés, notre dernière rencontre dans cette même salle remonte à quelques mois seulement. A l'unanimité l'ancien Conseil Général avait adopté le budget local arrêté en recettes et en dépenses à la somme de francs guinéens 203.937.499.

Dans l'allocution de présentation, j'expliquerai les raisons qui nous avaient amené à confectionner un budget réaliste en référence aux surestimations de nos ressources financières. En matière budgétaire, il est toujours préférable d'être agréablement surpris par des excédents de recettes que de se trouver en fin d'année face à des dépassements de chapitre, avec ses corollaires d'ajustements, de réajustements et de violation de l'orthodoxie financière.

Sur le plan politique rappelons que le C.N.R. de Labé lors de sa session des 28-29 et 30 juillet a invité les fédérations à la mise en place immédiatement des brigades de service Civique et de la Milice Populaire.

C'est ici, où pour le moment nous accusons un sérieux retard qu'il est urgent de combler - si nous voulons rompre avec cette mentalité qui consiste à voter les résolutions et à ne jamais les traduire dans les faits, à crier à tue-tête «Vive la Révolution» et à ne jamais en supporter les exigences, à proclamer sa fidélité indéfectible aux principes du Parti et à violer en même temps ses principes.

Il importe donc, dès votre retour dans vos sections de vous atteler avec esprit de responsabilité à l'application des instructions de Labé qui sont du reste reprises dans les récentes circulaires adressées aux Commandants d'Arrondissements.

Je ne vous dirai personnellement pas long sur les pouvoirs révolutionnaires locaux qui seront implantés dans des villages pilotes me bornant de me référer au leader de la Révolution Démocratique Guinéenne qui dans son magistral rapport présenté au Comité Central du Parti déclara je cite :

«Au lendemain du 8e Congrès du Parti Démocratique de Guinée, il est impératif que la Révolution soit développée au vil-

lage de façon constante et dynamique et soit dotée d'un Pouvoir Révolutionnaire Local, transformateur de la Nature et de l'homme et producteur des biens essentiels.

En termes clairs, chaque village doit devenir une cellule vivante, mieux organisée et mobilisée, solidaire de tous les autres villages frères également liés à l'Etat Révolutionnaire, et s'acquittant, de la conception jusqu'à leur exécution complète, Economique et culturelle d'une société révolutionnaire, en devenir permanent.

A partir de ce 8e Congrès chaque comité de village doit constituer :

- Une brigade de production et de vente des produits
- Une Brigade de travaux publics ;
- Une Coopérative de consommation ;
- Une Brigade sanitaire ;
- Une Brigade de l'alphabétisation et d'éducation afin de concrétiser dans les faits quotidiens :
- Le principe de «compter sur ses propres forces» ;

- La Démocratie pratique;
- La civilisation et la culture de masse ;
- Enfin, toutes les décisions issues du 8e Congrès.

Il faut créer, organiser et assurer le fonctionnement dans tous les villages, et au niveau du comité de base, du pouvoir révolutionnaire local assumé directement et entièrement par les masses villageoises, sans agents de la Fonction Publique rémunérés par l'Etat. Il reste entendu cependant que tous les agents de l'Etat révolutionnaire sont à la disposition permanente du pouvoir révolutionnaire local

LIQUIDER

L'OBSCURANTISME

La campagne d'alphabétisation qui connaîtra une nouvelle relance très bientôt permettra de liquider obscurantisme au sein des masses rurales et urbaines et facilitera la communication des idées grâce à la maîtrise de nos langues nationales.

Abordons sommairement, Messieurs les Députés, les problèmes vent répété que ce sont les conditions économiques qui déterminent la conscience des Hommes - En d'autres termes,

économiques. Vous ne vous en doutez pas, vous l'avez si souvent lorsque les besoins immédiats et indispensables de chaque homme, de chaque femme vivant dans une société sont satisfaits que celle-ci devient viable - Pour la sauvegarder dans son intégrité territoriale, ils sont et seront toujours prêts à se battre jusqu'à sacrifice suprême - Cette politique économique, le P.D.G. et son Gouvernement ne le perdent jamais de vue, et ils en sont conscients.

Les nombreuses usines construites à travers le pays, les grands projets industriels en cours d'élaboration, l'introduction de centaines de milliers de machines agricoles sont là pour traduire concrètement cette volonté - Il est demandé aux citoyens, à toutes les militantes et à tous les militants, de se mobiliser pour «produire pour se suffire» - Il faut satisfaire l'autonomisation, participer à l'augmentation des volumes de nos exportations pour mériter réellement le titre de militant du P.D.G.

Nous pensons que dans cette optique, la commercialisation de l'arachide, du coton, du maïs et du tabac, sera j'en suis sûr, couronnée de succès, car chacun de vous sait que pour importer des marchandises, il faut exporter des produits - De même la prochaine campagne agricole connaîtra une ampleur jamais égalée car malgré les pertes considérables provoquées par les inondations, Siguiri, ne renonce pas, et ne renoncera jamais à sa vocation d'être le Grenier de la Guinée.

Ce sont Messieurs les Députés, Mesdames et Messieurs, les quelques propos que je livre à votre méditation.

La vie-disait Verlaine, est là, Belle et tranquille - Oui, elle est belle la vie mais elle ne l'est que pour ceux qui travaillent, peinent et souffrent, pour ceux qui rejettent catégoriquement la paresse, la tricherie, l'indignité et l'oisiveté.

Elle est belle et tranquille pour ceux qui, sont conscients que la République de Guinée est un Paradis où tous les Guinéens se logeront, se vêtiront, se soigneront, et s'instruiront à la condition que dans un élan unanime et enthousiaste, tous se lancent dans la bataille gigantesque de la production et de la productivité.»

LE BOYCOTT DES JEUX OLYMPIQUES DE MEXICO

(suite de la page 4)

nement sportif et c'est pourquoi ils arrivent, en ce moment, mères pour toutes sortes de records.» (Extrait du Miroir des sports de 1937).

Un coureur américain de race blanche et spécialiste du 1.500 m Glenn Cunningham ajoutait : «There is more animal in them» (il y a plus d'animal en eux).

Ainsi, à travers ces explications que transpirent le gène, les racistes sembleraient même regretter l'admission des Noirs dans les Universités qui leur ont permis d'épanouir leurs capacités. Tommie Smith ne l'a pas caché. On ne peut en effet cacher la misère d'une large couche de la population noire, dont sont issus les meilleurs athlètes. Jess Owens, Tolan, Metcalfe, Smith, etc... appartenaient ou appartiennent à des familles pauvres. Obligés de travailler très jeunes pour aider leurs parents, ils ne doivent qu'aux bourses universitaires sportives de pouvoir s'élever dans la société. Encore

n'est-ce pas une hache d'as : ainsi, Jess Owens, malgré son nom, malgré sa célébrité non usurpée, a eu du mal à faire son trou dans la société américaine. Il l'a dû, à beaucoup de sacrifices et de persévérance. Et ceux qui, pour une raison ou pour une autre ne peuvent poursuivre leurs études jusqu'à leurs termes quittent l'Université en cédant aux nombreuses sollicitations dont ils sont constamment l'objet pour une place des plus lucratives dans les formations professionnelles de football américain. C'est le cas des champions olympiques Bob Hayes, Carr et bien d'autres. Si certains athlètes noirs, comme le champion olympique Boston ne sont pas tout à fait d'accord avec Smith et ses jeunes amis, c'est que autre que ce dernier tient à participer à ses 3e J.O. et ... gagne. il tient surtout à durer pour terminer ses études de biochimie à l'Université. Ce sont des préoccupations qu'on ne peut blâmer.

(A Suivre)

HOROYA

ORGANE QUOTIDIEN
DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

COMpte CHEQUES POSTAUX
(C.C.P.) 7770

BANQUE CENTRALE
REPUBLIQUE DE GUINEE
(B.C.R.G.) 32-34-58

SIGUIRI: Discours inaugural de l'Assemblée prononcé par le camarade Savané Moricandia, gouverneur de la région

Comme nous l'écrivions dans notre édition d'hier, l'Assemblée Régionale de Siguiri a tenu sa première session extraordinaire au cours de laquelle elle a élu son Bureau et ses Commissions de Travail et adopté également

MESSIEURS LES DEPUTES
MESDAMES ET MESSIEURS
Il est d'usage qu'à l'occasion

son budget additionnel qui se chiffre à 13 313 250 FG.

A cette occasion, le camarade Savané Moricandian, gouverneur de Région a prononcé le discours d'ouverture que voici.

de l'ouverture de votre Assemblée, je fasse avec vous un tour d'horizon des différents problèmes qui préoccupent la Nation en général et la Région en particulier - Je le fais avec encore une fois avec d'autant plus de joie, que nous avons face de nous, des Représentants authentiques investis de la confiance populaire et des cadres choisis en fonction de leur haute valeur technique.

Mais tout d'abord, permettez-moi de vous féliciter très chaleureusement pour votre triomphale élection au suffrage universel et de souhaiter de tout cœur que le mandat qui vient de vous être confié par les populations laborieuses soit profitable à la Révolution Guinéenne.

Votre choix, Messieurs les Députés, n'est pas un fait du hasard. Dans le processus d'évolution d'un pays, les problèmes économiques, sociaux, culturels, deviennent complexes et partant, requièrent des solutions mûrement étudiées - C'est convenir, n'est-il pas vrai qu'à moins de vouloir se confiner dans la stagnation, les instances politiques se doivent résolument de

se tourner vers la recherche des meilleurs éléments de ses membres - Ce souci a été celui du Bureau Fédéral, et c'est ce qui fait qu'aujourd'hui la composition de notre auguste Assemblée, reflète l'éventail des activités multiples de notre Peuple.

Une institution ne vaut que parce que ses composants voudront qu'elle soit - Ainsi, nous formulons l'espoir, le vu qu'avec courage, et lucidité vous vous emparez de tous les problèmes pour éviter que votre Assemblée soit une simple représentation symbolique et fictive. D'ailleurs le remplacement des Conseils Généraux par des Assemblées régionales marque un tournant dynamique qui vous confère plus d'audience et plus d'autorité.

UN PEUPLE UNI AUTOEUR DE SON LEADER

Messieurs les Députés, à l'heure où je vous parle, les Assemblées régionales, elles aussi sont réunies aux Chefs lieux de toutes les régions administratives.

L'Assemblée Nationale tient au Palais du Peuple sa première session budgétaire - Coïncidence direz-vous Assurément non ! Le BPN de notre Parti a voulu par ce geste, saluer l'unité politique de notre Peuple, sa cohésion et surtout sa volonté farouche de demeurer debout derrière son guide incontesté, le Président Ahmed Sékou Touré, Responsable Suprême de la Révolution à qui, il vient de renouveler par un vote massif le 1er janvier 1968 sa totale confiance. Siguiri, sa population Hommes, Femmes et Jeunes ont pris une part active dans le témoignage de reconnaissance sans limite de tout un peuple au libérateur du Continent africain, à l'infatigable et intrépide Chef d'Etat, et à l'Artisan de l'Unité Africaine.

Notre conviction est que le second septennat du Président de la République qui débute le 15 janvier prochain se traduira par de nouvelles conquêtes économiques, sociales et culturelles en faveur de notre Peuple.

En effet nous sommes en droit de le souhaiter de toutes nos forces eu égard aux décisions hardies prises par le 8e Congrès de notre Parti et par les sessions du Comité Central.

Développement économique - Industrialisation - Agriculture mécanisée et spécialisée - Exploitation fluviale - Emancipation de la Femme - Répartition judicieuse du revenu National

DAKAR: Fin des travaux de la 6ème session ministérielle du Comité des Pays Riverains du fleuve Sénégal

Les travaux de la sixième session du Conseil des ministres du Comité Inter-États pour l'aménagement du bassin du Fleuve Sénégal (Guinée, Mali, Mauritanie et Sénégal) ouverts le 9 février à Dakar sous la présidence de M. Amadou Aw, Président en exercice du Comité et Ministre malien des Travaux Publics ont pris fin lundi.

Le communiqué final publié à l'issue de ces assises déclare notamment que «cette réunion s'est déroulée dans une atmosphère de franche collaboration et d'amitié... La réunion a délibéré des questions inscrites à son ordre du jour et adopté une série de décisions unanimes sur les problèmes financiers et administratifs du Comité Inter-États. Elle a, de plus, préparé activement la réunion inter-

ministérielle élargie du sous-groupe régional des Etats Riverains du Fleuve Sénégal».

Rappelons que c'est hier que s'est ouverte à Dakar, la réunion du sous-groupe régional des riverains du Fleuve Sénégal (décidé par les quatre chefs des Etats membres en novembre 1966 à Nouakchott) qui sera chargé de rechercher les moyens qui permettront de dépasser le Comité Inter-État.

Notre Pays était représenté à cette 6ème session par une importante délégation conduite par le camarade Ismaël Touré, ministre du Développement économique et membre du BPN.

Le boycott des Jeux olympiques de Mexico :

Une démonstration concrète des Noirs américains contre le racisme

Nous reprenons la publication de l'article du camarade Ken sur le boycott des Jeux olympiques de Mexico décidé par les Noirs américains en signe de leur opposition à la pratique du racisme et de l'injustice dont ils sont l'objet continuels aux USA, dans tous les domaines de la vie de ce pays.

Nous publions ci-dessous la suite de cet article dont la première partie a été publiée dans nos éditions n° 1377 et 1378.

Ce qui devait arriver arriva : la Grande Bretagne devança facilement une équipe américaine volontairement diminuée par des dirigeants aux préoccupations racistes. Ceux-ci ne devaient d'ailleurs pas s'en tenir là. Après ces

J.O. Lawson Robertson, entraîneur en chef de l'équipe olympique américaine, déclarait dans le cadre d'une enquête sur le sprint et les Noirs américains :

«Les Nègres sont comme les singes. Ils possèdent un fort talent d'imitation et, dans leur désir d'apprendre, ils ont beaucoup emprunté aux «étoiles» de race blanche. Les Noirs ne possèdent pas de secrets particuliers dans leurs muscles. Ils sont exactement bâtis comme nous (tiens-tiens). Mais comme ils n'ont été que tout récemment admis dans beaucoup d'Universités américaines, il y ont trouvé des possibilités renforcées de perfection-

(Suite page trois)

CONAKRY II Le Comité Régional des Femmes a tenu un congrès partiel

Le vendredi 9 février 1968, à Conakry II, s'est tenu dans la permanence du Bureau Fédéral le Congrès partiel du Comité régional des Femmes.

Ont été élues :

Présidente : CONDE Fatou
Vice-présidente : Soumah Maibinty

Secrétaire : Sakho née Camara Aïssata

Secrétaire à l'Alphabétisation et à l'Education SYLLA M'Maham.

Secrétaires à l'Organisation : M'Nady Bangoura - Kadiatou

(Suite en page 3)